

das por el de Turquía y relativas á la evacuación de Egipto.

En Zanzibar. LONDRES 31.—El Times en su segunda edición dice que el expedicionario Wisnann ha llegado á Zanzibar conduciendo material para trescientos metros de vía férrea para transportar un vapor al lago Victoria-Nyanza.

La expedición se compone de mil hombres, de los que son soldados 500.

Estudio de Latino Coelho. LISBOA 31.—Se ha verificado el entierro del ilustre académico y político José María Latino Coelho.

El séquito acompañó el cadáver á pie desde la iglesia hasta el cementerio, en el cual se pronunciaron sentidos discursos.

Los amigos encargados de sus funerales pidieron que no se le tributara los honores que le correspondían como militar y antiguo ministro.

Vapor correo. BARCELONA 31.—Precedente de Manila ha llegado hoy á esta capital el vapor correo de la Compañía Transatlántica Isla de Luzón.

Viaje misterioso.—Comentarios. PARIS 1.—En los círculos políticos se hacen muchos comentarios sobre el viaje á San Sebastián del señor duque de Mandas, embajador de España en París.

Algunos suponen que el embajador ha sido llamado para conferenciar con el Gobierno sobre la cuestión de los vinos, y otros presumen que el viaje del Sr. Lasala está relacionado con la próxima llegada á San Sebastián del gran duque Vladimir de Rusia.

En los centros diplomáticos ha causado también extrañeza el viaje del embajador español, pues no se tenía noticia alguna de que el señor duque de Mandas pensara salir de París.

El infante D. Antonio. PARIS 1.—Precedente de Londres llegó anoche á esta capital el infante D. Antonio, quien se dirigió en seguida al palacio de la Reina doña Isabel.

Obligaciones del Uruguay. LONDRES 1.—En la reunión celebrada ayer por los tenedores de obligaciones del Uruguay se aprobaron por una mayoría considerable las proposiciones del Gobierno reduciendo á 3 por 100 el interés de dichas obligaciones.

Francés y ruso. CAUTERETS 1.—En honor del embajador de Rusia en Francia, señor barón de Mohrenheim y de su familia, se hizo ayer una manifestación de entusiasmo por parte de las autoridades y habitantes de Cauterets.

El alcalde, acompañado de muchos diputados y senadores, fueron á casa del embajador, al cual expresaron los sentimientos de respeto y cariño.

El barón de Mohrenheim agradeció vivamente las demostraciones de que era objeto, expresándose con mucho calor y entusiasmo y felicitándose de la estrecha amistad que une á Francia con Rusia.

Las autoridades de Cauterets preparan algunos obsequios en honor del embajador de Rusia.

También se organizan varios festejos públicos para demostrar las simpatías que el pueblo francés tiene hacia el ruso.

ROBOS A LA HACIENDA

Si no con título tan expresivo, con otro que se le parece, escribió hace pocos días el Diario de Madrid, conservador de los de la buena capa, un artículo haciendo indicaciones que de ser atendidas evitarían que el fisco se viera defraudado como se ve y en no pequeñas cantidades.

La prensa oficiosa se apresuró á decir que se habían dictado las medidas oportunas para cortar las defraudaciones, y como aquéllas no se hayan dado á conocer, ni se hayan visto los resultados, sino que, por el contrario, continúan en grande escala, vuelve á la carga el citado periódico, diciéndonos que prosiguan los robos á la Hacienda, enriqueciendo á unos cuantos, en tanto que el contribuyente de buena fe se arruina por la exorbitancia de los tributos que pesan sobre su propiedad ó su industria.

«En Madrid—añade—llegamos hasta la llamada contribución del hombre, mientras que en la provincia de Murcia, por ejemplo, la inercia de la Administración, su desconocimiento de la realidad ó su incompetencia, da origen á lo que podríamos significar diciendo:

Los ricos robando.

Porque, según nuestra conciencia honrada, merece más calificarse de robo el que, teniendo una posición holgada, priva al Estado de lo que el Estado corresponde, que aquel que, careciendo de pan para sus hijos, usurpa á otro unas narajas penetrando en propiedad ajena para proporcionárselo.

Lo que pasa en la región minera de la provincia de Murcia no tiene ejemplo.

Hay, á lo que parece, quien posee una fundición, como la llamada Dos Hermanos, en la que se funden de 4 á 5.000 quintales de mineral de plomo, y sólo figura en la matrícula con un horno, TENIENDO SIETE.

Una Sociedad, llamada El Trueno, que se encuentra en idéntico caso y que de seguro no trueno por los impuestos que pague.

Otra, titulada Buena Fe, que ni merece fe en sus manifestaciones ni es buena para la Hacienda.

Un San Juan y Santa Ana, que, no obstante su santidad, oculta al Estado SIETE HORNOES.

Y... ¿Tiene suficiente la Administración con estos datos concretos?

Porque, cuando sea necesario, los hemos de dar aún más preciosos, ya que hubo quien creyó que el Diario de Madrid escribía para producir efecto, y no teniendo en cartera pruebas concluyentes, como procuramos, siempre que tratamos ciertos asuntos.

Para terminar, consigna estas verdades: «En este país desdichado, en el que no se buscan los hombres para los puestos, sino los puestos para los hombres, hay algunos que, cuando se encuentran en ciertas alturas, creen que los demás deben ignorarlo todo, por no ser ministros, subsecretarios ó directores.

Y es necesario se vayan desengañando de lo contrario.»

GUERRA CIVIL EN CHILE

Los periódicos de New York publican interesantes despachos de Valparaíso con detalles acerca de la guerra que arde en la república chilena.

Telegrafian á The World que los congresistas deben gran parte de su triunfo á la habilidad y experiencia del coronel Körner, que vino de Alemania para enseñar la táctica moderna al ejército chileno.

A consecuencia de disensiones con los balmacedistas, Körner se pasó á la oposición constitucional.

Los combates en las cercanías de Valparaíso han sido terribles.

Se luchó con furor espantoso.

Los cadáveres de los generales Alcerreca y Barbosa fueron encontrados sobre el campo herriblemente mutilados.

En la noche del día 27, este es, en la que siguió á la batalla y derrota de Balmaceda, fueron saqueadas é incendiadas en las inmediaciones de

Valparaíso catorce granjas pertenecientes á personas balmacedistas.

Se calculan las pérdidas en dos millones de euros.

Durante toda la noche se oyeron en Valparaíso disparos de fusilería.

Por la mañana fueron recogidos en la vía pública doscientos cadáveres.

Los tumultuosos fueron pasados por las armas.

La noche del 27 fué terrible y trágica en Valparaíso.

Las venganzas de los vencedores y las luchas entre éstos y los balmacedistas constituyeron una página de horrores.

Se formó una guardia cívica voluntaria, en la cual figuraban los principales miembros de la colonia extranjera.

En la actualidad está completamente restablecido el orden.

El presidente Balmaceda entregó el Poder al general Baquedano.

Balmaceda huyó entonces, no queriendo ser él quien entregara la plaza al general Cantó.

En cuanto Balmaceda huyó se efectuó la rendición de Valparaíso.

El New York Herald ha recibido también noticias importantes.

La ciudad de Santiago se ha rendido á los congresistas.

El completo triunfo de éstos es indudable.

Desde ahora reina en Chile la calma más completa.

Las noticias de la derrota de Balmaceda llegaron á Santiago poco después de haberse iniciado en el ejército presidencial el pavor, que fué causa primera de su derrota.

Cuando aún no se tenía noticia oficial de ésta, las autoridades balmacedistas de Valparaíso preguntaron al gobernador de Santiago cuál era el espíritu de las tropas y del vecindario de esta capital y si se hallaba dispuesto á capitular.

En la mañana del 29 recibió el gobernador balmacedista de Santiago otro despacho en que le preguntaba el Gobierno provisional congresista si quería recibir á un parlamentario.

Concedida la audiencia, los congresistas fueron representados por el general Baquedano, antiguo general en jefe del ejército de Chile en la guerra contra el Perú, y en cuyos manos había entregado sus poderes poco antes de su fuga el presidente Balmaceda.

Inmediatamente se acordaron las condiciones de la capitulación.

La ciudad de Santiago debía ser entregada, con arreglo á este pacto, á la Junta revolucionaria, respetando vidas y haciendas.

Pocas horas después varios oficiales congresistas tomaron el mando de los puestos armados de Santiago.

La Junta formará el Gobierno provisional, que será reconocido como el único Gobierno legal de Chile, de manera que pueda llevarse á cabo la obra de restauración de la república sobre las bases de la Constitución del país.

Del mismo periódico se siguió el despacho de Valparaíso, fecha 30:

«La escuadra congresista entra ahora en esta bahía.

En los fuertes de la ciudad se iza el pabellón chileno.

Los marinos son recibidos con tanto entusiasmo como los soldados.

D. Jorge Montt, jefe de la Junta revolucionaria de Iquique, ha llegado con la escuadra y se ha encargado inmediatamente de la dirección de los asuntos políticos, convalidando, antes de desembarcar, las condiciones para la capitulación de Santiago.

Dado ayer los almirantes de las flotas extranjeras estaban encargados de la gestión general de los asuntos públicos, como salvaguardia de los ciudadanos interin se constituya el nuevo Gobierno.

Walker Martínez confirió con los jefes de los barcos de guerra extranjeros acerca de la entrega de Valparaíso á Montt. Walker Martínez, que era el gobernador balmacedista, quiso así asegurar el orden en la población, librándose personalmente de los riesgos que correría á la llegada del ejército victorioso del general Cantó.

Jorge Montt confirió entonces con Martínez, y de su entrevista resultó que éste quedó encargado nuevamente de la intendencia de Valparaíso y su provincia hasta que se constituya definitivamente la Junta de Iquique, que resume hoy el poder supremo de la nación.

La conducta de las tropas ha sido ejemplar.

Oficiales y soldados hacen todo lo posible para no provocar el disgusto de la población.

Sin embargo, han ocurrido choques en las calles.

Los amotinados han hecho varias tentativas para incendiar edificios, y se teme que traten de incendiar la ciudad.

Recorren las calles fuertes patrullas de soldados, y los bomberos no abandonan sus puestos, preparados para acudir donde sea preciso.

Los jefes congresistas procuran no perder tiempo y van á trasladarse inmediatamente á la capital de la república, Santiago.

Los oficiales balmacedistas explican su derrota diciendo que el general Barbosa tenía un plan de ataque distinto del que proponía el general Alcerreca.

Ni uno ni otro cedieron en sus ideas ante el peligro, y ésta parecía aumentar las disidencias del Estado Mayor balmacedista.

Puede decirse que hubo en el combate de Viña del Mar dos generales en jefe con planes antagónicos.

Al iniciarse el combate, en la reunión celebrada por los generales de Balmaceda, no se acordó nada concreto, quedando cada uno de ellos en libertad de proceder como mejor quisiera.

Esto explica lo rápido de la derrota y la demoralización de los soldados.

La batalla decisiva se dió sin observar ninguna regla táctica. Los soldados estaban animosos, pero fueron sacrificados.

Las pérdidas de las tropas combatientes son las que siguen:

Congresistas: doscientos muertos. Balmacedistas: setecientos muertos.

El número de heridos se ignora, por haberse dispersado las tropas, buscando los fugitivos amparo en lugares lejanos del campo de batalla.

Día 4 de Septiembre, ó sea primero de feria.—Al amanecer, las músicas discurrirán por toda la población tocando gran diana. A las nueve se

verificará oficialmente la apertura del mercado de ganados, cuyo acto tendrá lugar en la calle de Valera, la que, además de otras comodidades para el público, reúne la de haber en ella abundantes cacerías de agua y frondoso arbolado, que pone á aquél á cubierto de los rigores solares. Dicha calle la cede desinteresadamente el Real Patrimonio al Municipio, y lo propio sucede con las espaciosas galerías donde colocan los feriantes sus respectivas mercancías.

Por la tarde se verificará una gran corrida de toros, lidiándose seis pertenecientes á las renombradas ganaderías del señor duque de Veragua y Aless, siendo matadores los valientes é intrépidos diestros Lesaca y Reverte, con sus respectivas cuadrillas.

Este cartel anunciando la fiesta nacional ha despertado grandísimo entusiasmo entre los admiradores del arte de Pope-Hillo y Montes, por lo que se espera que la concurrencia al citado espectáculo será extraordinaria.

Por la noche habrá fuegos artificiales en la pintoresca y monumental plaza de San Antonio, la cual estará iluminada eléctricamente con varios focos que irradiarán una luz equivalente á 6.000 bujías.

Terminada esta función, empezará la del teatro, donde actuará las tres noches de feria una espléndida compañía de zarzuela, la cual acaba de terminar su lucida campaña en uno de los templos de Talía más favorecidos del público madrileño.

Día 5.—Por la mañana se repetirá la diana, y por la tarde se establecerán cuecas con opción á premios en la referida plaza de San Antonio, donde también tocará la banda municipal, y por la noche segunda función de teatro.

Día 6.—Por la tarde se situarán las músicas en la anterior plaza, las cuales amenizarán con escogidas piezas de su repertorio el paseo, y se formarán bailes públicos y danzas á la usanza del país.

Por la noche última función de zarzuela. Además de los festejos enumerados, habrá también bailes de convite, veladas y otras varias diversiones que se proyectan en honor de los forasteros, á fin de hacer más agradable y amena la estancia de los mismos en esta población durante los días que tengan efecto las fiestas.

La noticia publicada por varios periódicos referente á la probabilidad de que S. M. el Rey D. Francisco de Asís elija este delicioso sitio para fijar en él su residencia, ha producido excelente efecto entre todas las clases sociales de esta población, cuyo vecindario anhela la confirmación del mencionado rumor.

Con el objeto de celebrar el aniversario del nacimiento de la señora doña Luisa Lloret, esposa del Sr. D. Rafael Fernández de Vega, inteligente é ilustrado comandante de la Comisión liquidadora de los Cuerpos disueltos de Cuba, se reunieron noches pasadas en su preciosa morada muchos de sus amigos, los cuales fueron obsequiados con un brillante baile y espléndido buffet.

La fiesta resultó en extremo agradable y lucidísima, saliendo sumamente complacidas cuantas personas tuvieron la suerte de asistir á ella.

Los anfitriones hicieron los honores de la casa con la exquisita cortesía que les es proverbial.

Aprovecha con satisfacción esta nueva circunstancia para reiterarse de usted afectísimo amigo y seguro servidor, Q. B. J. S. M.—El correspondiente.

Continúan las diligencias sumariales con el mayor secreto en el proceso de las Trinitarias de Lisboa.

El proceso fué enviado el domingo por la tarde al tribunal de la Boa Hora; mas antes deponer ante el juez una educción del Asilo de las Trinitarias, llamada María Joaquina Oliveira, á cuya declaración se da gran importancia, aunque no se dice en qué sentido.

La justicia tomó las mayores precauciones para que nadie viera ni hablase á dicha testigo á la entrada ni á la salida del tribunal.

En las oficinas de la Boa Hora ha comparcido á declarar Olimpia de la Concepción Silva, madre de la famosa trapacera Guillermina, y confirmó las últimas declaraciones de su hija.

Hay, según referencias telegráficas, de haberse practicado nuevas é importantes diligencias, esperándose con gran interés el resultado.

Se ha otorgado á la hermana Collecta la solicitud en que pedía permiso para que la acompañe en la prisión una criada.

Lo que ha de averiguar la Comisión oficial recientemente nombrada por el Gobierno portugués para proceder á un inquirimiento en los establecimientos religiosos, es lo que sigue:

I. Si en la organización y funcionamiento de los referidos establecimientos se han cumplido y cumplen las prescripciones de las leyes y reglamentos en vigor, las disposiciones de los respectivos estatutos oficialmente aprobados y las condiciones con que fueron concedidos á algunos de esos establecimientos predios pertenecientes á la Hacienda nacional.

II. Si las condiciones higiénicas de los respectivos edificios, ó el método de vida y prácticas en uso en tales establecimientos son perjudiciales al desenvolvimiento físico y salud de las personas que en ellos habitan.

En vista del resultado del inquirimiento, la Comisión propondrá al Gobierno las disposiciones que sea conveniente adoptar y en las que se determinarán:

I. Las condiciones á que deben sujetarse la organización y funcionamiento de tales establecimientos, que sean ó deban ser legalmente permitidos.

II. El modo de establecer una fiscalización permanente que haga efectivo el cumplimiento de esas condiciones.

LOS PEREGRINOS DE PAMIERA

Anoche llegó á Palencia la peregrinación francesa presidida por el obispo de Pamiera, con objeto de hacerse entrega de la reliquia de San Antón.

En la estación, que estaba profusamente iluminada con luz eléctrica, fueron recibidos los peregrinos por las autoridades locales, cabildo y una muchedumbre inmensa.

En un mismo carruaje tomaron asiento los prelados de Palencia y de Pamiera.

Seguían en otro el vicario capitular, el gobernador civil de la provincia y el alcalde de aquella ciudad.

La carrera que siguieron hasta llegar al Seminario, donde tenían preparado su alojamiento el obispo y los dignatarios eclesiásticos de la diócesis francesa, estaba iluminada también profusamente con luz eléctrica.

A la entrada del Seminario se había levantado un bonito arco, en cuyo ramete veíanse en azules banderas con los colores de Francia y de España.

En el testero principal se había puesto la siguiente inscripción: «Palencia á los peregrinos de Pamiera».

A los coches en que iban las autoridades seguían los peregrinos.

Desde los balcones, engalanados con vistosas colgaduras, se hicieron lucir gran número de bengalas.

Varias músicas acompañaron á los peregrinos.

El obispo de Pamiera, antes de entrar en el Seminario, vitoreó á España, á Palencia y á los palentinos.

La muchedumbre contestó entusiasmada, y poco después cada cual se retiraba en busca de su alojamiento.

Hoy se habrá hecho la entrega de la reliquia y mañana oficiará de pontifical el obispo de Pamiera.

La orquesta y el cuerpo de coros del teatro interpretarán la misa de Mercaderes.

La da hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

PRESIDENCIA.—Real decreto decidiendo á favor de la Administración una competencia suscitada entre el gobernador civil de la provincia de Jaén y el juez de primera instancia de Andújar.

GRACIA Y JUSTICIA.—Cuatro decretos de indulto.

HACIENDA.—Real decreto jubilando á su instancia á D. Alfonso de la Torre Aguado, jefe de Administración de tercera clase.

Subastas.—El 1.º de Octubre próximo del suministro de materiales é efectos pedidos por el ramo de Armamentos con destino á distintas atenciones del arsenal de la Carraca y crucero Reina Regente.

—El 28 del actual del vapor Lepanto, surto en el arsenal de Cartagena.

—El 9 del corriente, y en dicho arsenal, del suministro de 2.000 toneladas de carbón asturiano y 1.000 de Balmés.

—El 26 de idem del suministro de los tejidos é efectos análogos que puedan necesitarse en el arsenal del Ferrol durante dos años.

NOTICIAS

El cazatorpederos Destructor, que se halla fondeado frente al palacio de Vilaba (Villagarcía), se detendrá en aquellas aguas hasta mediados de esta semana, si es que no reciba órdenes en contrario.

Con el título de «Nuestra Señora del Pilar» se instalará interinamente en la pequeña iglesia del mismo nombre, en el barrio de la Guindalera, una nueva parroquia que comprenderá los barrios de la Prosperidad, Carmen, Plaza de Toros y Ventas del Espíritu Santo.

El Sr. Pidal no regresará á Madrid hasta los últimos días de Octubre.

Picknick. Así se denominan unas preciosas cajitas, que desde hoy se pondrán á la venta y que contienen una merienda exquisita, compuesta de un frasco de vino superior.

Una ración de sauroso flambré. Un panecillo especial. Un postre delicado. Dos moneditas.

Todo ello vale 60 céntimos. El Picknick viene á llenar una necesidad que seguramente ha de complacer y agrandar al público madrileño, pues entre sus inimitables aplicaciones se presta perfectamente para las carreras de caballos, corridas de toros, circos, estaciones, verbenas, romerías, paseos y sitios públicos, así como para viajes.

Los artículos que contiene la caja son sanos, exquisitos y delicados, y están preparados y presentados con sumo esmero y limpieza.

Las cajas van precintadas y con la fecha del día para evitar confusiones ó sustracciones punibles.

Desde el miércoles se venderá el Picknick por niños uniformados y en los puestos de agua de los paseos.

Los pedidos á la calle de Lopa de Vega, números 13 y 15.

El inventor y propietario del Picknick, don Andrés Jiménez, ha tenido una idea excelente y utilísima.

El Sr. Castelar pasará casi todo el mes de Septiembre en el Mediodía de Almania.

Ha regresado á Madrid el general O'Ryan.

Es tal la miseria que se siente en Alemania que la Administración militar fabrica para los soldados un pan compuesto de cebada y centeno, al cual llaman aquéllos pan Caprivi.

«El precio del trigo—escriben á un colega desde Berlín—sube, sube siempre; pero aún hay otra calamidad que amenaza al pueblo alemán: la recolección de las patatas ha sido nula en la mayor parte de las provincias, y la miseria reinará este invierno sobre número enorme de familias pobres.»

Hoy (el 27 de Agosto) es el último día de importación del centeno ruso, y con este motivo todas las estaciones de la frontera rusoalemana están atascadas de trenes completos, llenos de centeno. Mañana ya no pasará la frontera rusa ni un solo vagón. Por lo tanto, puede esperarse desde mañana una nueva alza en el precio de aquel grano. El Emperador, á pesar de seguir con gran atención estos acontecimientos, participa, sin embargo, de la opinión de Caprivi; esto es, dejar todo en statu quo, por lo menos hasta que el tratado con Austria sea un hecho.»

Un periódico de Tarragona dice que en el real monasterio de Santas Creus, y por encargo de la señora duquesa de Medinaceli, se colocarán uno de estos días en un magnífico ataúd de caño los restos de sus ilustres antepasados los hermanos D. Guillermo y D. Ramón de Moncada, muertos en la conquista de Mallorca, llevada á cabo en 1129 por el Rey D. Jaime I, el Conquistador.

Los restos de ambos caudillos fueron profanados en 1825 por los carlistas.

Centenario de Colón. La Comisión encargada en Berlín de promover la presentación de objetos á las Exposiciones históricas americanas é históricas-europeas que en esta corte se verificarán en conmemoración del cuarto centenario del descubrimiento de América, ha principiado á dar cuenta del resultado satisfactorio de sus trabajos, enviando una nota expresiva de varios de los objetos que de Alemania se remitirán á los expresados Certámenes.

Figuran entre estos objetos un atlas del célebre explorador del Polo Artico, barón von Nordenskiöld, con mapas antiguos del mundo de entonces, desde el año 1339 hasta el de 1699; un anafora mejicana del siglo XV, de una piedra que participa del cuarzo y del alabastro, que se llama en Méjico «Toccha», cuya anafora, según tradición, fué usada para los sacrificios en tiempo de Moctezuma, y teñida después como gran objeto de adoración, y unos libros y manuscritos antiguos en español y francés, referentes al descubrimiento de América.

El doctor Reiss, presidente de la Sociedad etnológica de Berlín, ha conseguido que el señor Stübel, de Dresde, haya ofrecido enviar á las Exposiciones unos modelos en yeso y materia de la misteriosa gran piedra «Teuhnacso» y de la molde del doctor Reiss que ese molde es el único auténtico que existe, y por lo tanto, mucho más prodigioso que los que hay en París.

El ministro de la Guerra visitó ayer en San Sebastián la oficina en que trabajan los oficiales de Estado Mayor encargados del levantamiento del plano del campo atrinchado de Oyarzun, quedando altamente complacido de los trabajos de la Comisión, que en un plazo breve ha terminado, en escala de 1 por 5.000 muy exactamente, la zona comprendida entre Oyarzun, Rentería, Lezo, Pasajes, Astigarraga y San Sebastián.

Ayer ocurrió una desgracia en la caseta real de baños de San Sebastián.

Era baja la marea y hubo necesidad de aproximarse la caseta al agua por medio de la máquina, que la hace rodar sobre cuatro rails.

Después del baño, y vestida ya S. M., volvió á subir la caseta hasta el pretil de la Cocha, y al parar, una rueda de la máquina enganchó al maquinista por una pierna, llevándole contra otra rueda dentada, que le destruyó completamente la pierna derecha en sus partes blandas. Es decir, que le mandó por entera la pierna, dejando todo el hueso libre é intacto.

El infeliz maquinista fué inmediatamente socorrido.

La Reina mandó que le asistieran con todo esmero por su cuenta.

El herido llámase Francisco Expósito y es maquinista de la Diputación.

Fuó colocado en una camilla y ésta en un carruaje, que le condujo á su casa del barrio de Loyola, donde continúa en grave estado.

El Boletín oficial de esta provincia publicará el jueves el pliego de condiciones para la subasta del servicio de limpiezas de las calles de Madrid.

Del estanque grande del Parque de Madrid fué extraído anoche José Fernández Rey, que se había arrojado al agua con el propósito de porfear ahogado.

Un periódico de la mañana se hace eco de un rumor que reviste suma gravedad.

Dice que el Pelayo, al entrar en el dique del Ferrol en la tarde del viernes último sufrió una varada.

En la mañana del día siguiente se vió que el acorazado estaba levantado de proa y metido de popa.

Cuantos trabajos se hicieron para poner á Rote el acorazado, fueron inútiles.

Se hacen muchos comentarios acerca de este suceso y nadie se explica cómo ha podido suceder en una bahía de tanto fondo como la de Ferrol.

Nada menos que 127.417 matas de tabaco han sido arrancadas y depositadas en los almacenes de la Compañía Arrendataria por la columna volante de carabineros de Sorbas, Almería.

Se ha fugado del presidio de Tarragona un preso que estaba extinguendo condena de cuarenta y tantos años por diversos delitos.

Un periódico de Valencia refiere el siguiente meritorio rasgo de honorado:

«En el taller de guarnicionero de D. Jenaro Jimeno (calle de la Correjería), un oficial de aquel oficio, llamado Vicente Alos, encontró en una maleta de un parroquiano, que estaba comprando, una buena cantidad en billetes de Banco. Fueron entregados inmediatamente á su dueño, y el honrado industrial se negó á recibir recompensa alguna.»

En un distrito municipal de la provincia de Orense está siendo objeto preferente de la atención pública un asunto llamado á producir gran resonancia, según la prensa regional.

Trátase de un niño recién nacido y de una mujer que ha desaparecido de improviso, ignorándose las causas de su desaparición repentina y por demás extraña.

En los ministerios de la Guerra y de Marina volverán á ser desde hoy las horas de oficina de diez á cinco de la tarde.

Los alumnos de las carreras de practicantes y matrones que tengan aprob